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Diante das dificuldades, dos cortes já feitos e dos já anunciados pelo Governo Federal, grande parte
dos prefeitos busca alternativas para ajudar a melhorar a vida da população. Assim, na Secretaria
de Desenvolvimento Urbano (SEDU), crescem os pedidos de financiamentos, pelo Sistema de
Financiamento aos Municípios (SFM), para fazer ou ampliar ciclovias nos municípios do Paraná.
Apenas do último ano até este mês, já foram investidos mais de R$ 1,26 milhão para a realização de
6.488 metros de ciclovias em cidades do interior do estado. Deste total, quase R$ 500 mil são
destinados à licitação para o município de Japurá.    
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 O prefeito de Ponta Grossa, Marcelo Rangel, por exemplo, é um dos gestores públicos que aposta
no sucesso das ciclovias e ciclofaixas. Ele pediu na SEDU R$ 1, 130 milhão para instalação do
plano de expansão de ciclovias e ciclofaixas, em dois lotes no município. Rangel quer incentivar o
uso da bicicleta como meio de transporte e de lazer. "Quando as obras estiverem concluídas, o
município vai atender milhares de moradores e, principalmente, de trabalhadores daquelas regiões",
afirma o diretor geral da SEDU, João Carlos Ortega, com quem Rangel conversou nesta semana.  
 
 O prefeito  explica que as ciclovias são dois lotes, que se comunicam entre si. Um é ao redor do
novo Parque Central de Ponta Grossa, que está sendo projetado e terá a obra financiada também
pela SEDU. O outro está localizado na Avenida Bispo Dom Geraldo Pellanda e liga uma populosa e
importante região da cidade ao centro. Atenderá áreas comercial e residencial no bairro Uvaranas.
Já o entorno do Parque Central beneficiará, em especial, pessoas que praticam ciclismo e
caminhadas pela região central e no bairro Oficinas. 
 
 LAZER e TRABALHO - O projeto prevê uma ciclofaixa - via delimitada para uso exclusivo de
bicicletas na pista de rolagem já existente -, entre o Terminal Central de Ônibus e a garagem da
Viação Campos Gerais, passando pela Avenida dos Vereadores. No local serão investidos R$
369.307,26  seguindo um projeto elaborado pelo Instituto de Pesquisa e Planejamento Urbano de
Ponta Grossa (IPLAN). Quando concluído, o Centro e o Bairro de Oficinas estarão ligados.  "Já
existe uma ciclovia adicional, construída na rua Visconde do Rio Branco, com cerca de  800 metros
de extensão. A do novo projeto, na Avenida Bispo Dom Geraldo Pellanda, em Uvaranas, terá início
na altura do chafariz da Avenida Carlos Cavalcanti, e término junto à sede da empresa BRFoods",
explica Rangel. 
 

https://www.paranacidade.org.br 18/5/2024 20:21:39 - 1

https://www.paranacidade.org.br
mailto:paranacidade@paranacidade.org.br


 O projeto foi elaborado pela Secretaria Municipal de Obras e Serviços Públicos. No local serão
investidos R$ 761.375,15, em uma extensão de aproximadamente cinco quilômetros. Alguns trechos
terão ciclovia, via criada exclusivamente para bicicletas, segregados das ruas, e outros trechos
serão ciclofaixas. A ciclovia fará uso de um espaço atualmente ocioso do canteiro central da via, o
que deve tornar a passagem dos ciclistas mais segura.
 
 De acordo com o analista de Desenvolvimento do Paranacidade, os dois projetos garantem 
exclusividade aos ciclistas, sem dividir espaço com os pedestres. "Isto torna a locomoção mais ágil e
segura para todos. Além disto, haverá sinalização precisa em todas as esquinas e intervenções para
melhorar as calçadas, inclusive com rampas de acessibilidade no entorno", assegura.
 
 PLANO DIRETOR - O prefeito, que estava acompanhado do presidente da Fundação Municipal de
Cultura, Paulo Eduardo Goulart, também pediu recursos para realizar a revisão do Plano Diretor do
município, pois no próximo ano vai vencer a vigência do plano atual. A equipe do Paranacidade,
coordenada pelo analista de Desenvolvimento Municipal, Jerônimo Meira, dá todo o suporte técnico
necessário para esta revisão. No município, coordenam esta ação os arquitetos Jamile Salim,
Renato Dombrowski e Nadia Besciak.
 
 Em Ponta Grossa, ainda há obras em andamento, como a da Trincheira da Avenida Ernesto Vilella,
com investimentos de R$ 3.989.649,09 a fundo perdido; a pavimentação da rua Eugênio Bocchi,
com recursos de R$1.743.437,07; a pavimentação da rua Rodrigo Otávio, R$ 2.238.569,64; e a rua
Visconde de Taunay, com investimentos de mais de  R$ 4,7 milhões.
 
 Ainda estão em análise as seguintes obras: pavimentações do Jardim Monte Belo, Rotatórias do
viaduto do Jardim Santa Maria, de ruas do Conjunto Três Rios e Manacás, entre outras vias e a
conclusão da obra da Arena Esportiva, com investimentos de R$ 2.300.000,00. 
 
 Recentemente foi concluída a pavimentação do Jardim Panorama, onde houve o aporte de R$ 1,4
milhão.
 
 OUTRAS PRIORIDADES - Recebido pelo secretário da Pasta, Ratinho Junior, e pelo diretor geral
João Carlos Ortega, o prefeito de Nova Prata do Iguaçu, Adroaldo Hoffelder - acompanhado do
chefe de gabinete, Valmir Cristani, mais o deputado estadual Wilmar Reichembach  com o seu chefe
de gabinete, Valdecir Polettini - esteve na SEDU para verificar os trâmites de seu pedido de
financiamento de R$ 2 milhões, pelo SFM. Hoffelder quer reformar a Prefeitura Municipal, executar
pavimentação em alguns trechos de ruas, construir muros em torno da Escola Municipal Teotônio
Villela e da Capela Mortuária - que também precisa de reparos. E, ainda, construir barracões para o
Parque Rodoviário. "A maioria dos projetos já estão em análise", garante. O secretário Ratinho
Junior ainda recebeu o prefeito de São João do Ivaí, Fábio Miura. "Vim apenas dar um abraço no
secretário e fazer uma foto com o meu edital ", avisou.
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